

Énorme succès pour la vente Maurice Chevalier

Pas moins de 100 % des lots ont été adjugés le 9 décembre dernier à Drouot, sous le marteau de l'étude Digard-Pestel-Debord. Le mythe perdure. C'est l'équivalent d'un musée sur Maurice Chevalier (1888-1972) qui a été vendu aux enchères. L'ensemble était resté dans la villa de Marnes-la-Coquette, dernière demeure du chanteur et acteur. On trouvait des meubles, des tableaux, des affiches, des costumes, des chapeaux (dont les fameux canotiers), des accessoires de bureaux, des cannes et même ses deux pianos et son passeport... Le grand séducteur avait aussi une jolie collection de photos dédiées par des stars telles Grace Kelly, Marlène Dietrich, Sophia Loren ou Ingrid Bergman. Un très beau nécessaire de rasage a été vendu pour 1029 euros. Le record a été atteint par sa montre avec 25 157 euros (soit 6 fois l'estimation haute), une Patek Philippe de 1950. Venait ensuite un superbe portrait de Maurice Chevalier daté de 1948 par Irving Penn, un grand nom de la photo qui a fait monter le prix. Signalons aussi qu'un lot de 500 affiches a été emporté pour 14 866 euros. Icône de la France d'autrefois comme Jean Gabin, le gars de Menilmontant recherchait l'élégance dans les

moindres détails, comme le démontraient tous les objets de cette vente.

■ **Moulage des mains de Maurice Chevalier avec son stylo. Adjugé 2058 euros.**



Les commissaires-priseurs veulent être dans le vent

Le 25 novembre 2013, le Symev, le Syndicat national des maisons de ventes volontaires, tenait son assemblée annuelle. Le premier groupement du genre en France a mis l'accent sur ce qu'il considère d'actualité : la lutte contre le blanchiment des capitaux, la responsabilité des professionnels dans un environnement juridique et fiscal instable, l'identification des objets soumis à restrictions (armes, ivoire...) et l'évolution des goûts. Sur ce dernier point, les intervenants ont souligné l'importance croissante de certains marchés comme le street art, la mode et les accessoires de mode (vintage), le mobilier industriel, la bijouterie, le design, et la photographie. La réunion s'est terminée par un discours de l'invitée d'honneur, la présidente de l'association chinoise des commissaires-priseurs.

Le record de 2013

7 311 000 euros. Pour le coffre du cardinal de Mazarin réalisé en laque au Japon, vers 1640. Il a été vendu au Rijkmuseum d'Amsterdam, le 9 juin 2013, par les commissaires-priseurs Philippe et Aymeric Rouillac, de Vendôme, au château de Cheverny. C'est l'adjudication la plus élevée, toutes catégories confondues. Le second plus gros chiffre de l'année vient de Sotheby's Paris et concerne *Le Portrait de Roger Dutilleul*, de 1919, par Amedeo Modigliani, avec 6 481 000 euros.

Jolis coups de marteau

■ **437 909 euros.** *Portrait d'Aglæe de Gramont, née de Polignac, duchesse de Guiche (1768-1803), par Elisabeth Vigée-Lebrun. (1755-1842). Huile sur toile, 1794, Vienne. Dim. : 57x46 cm. Adjugé chez Audap et Mirabaud, le 15 novembre 2013, à l'Hôtel Drouot.*

■ **11 400 euros.** Très rare jouet chinois en tôle datant de 1934. Vous avez bien lu la date ! Adjugé par l'Auction Team Breker à Cologne (Allemagne), durant une vente d'antiquités techniques et de jouets anciens, le 16 novembre 2013.

